
АДМИНИСТРАЦИЯ КАЧКАНАРСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
 

ПРОТОКОЛ № 1 
Заседания Совета по развитию малого и среднего предпринимательства 

г.Качканар                                                                                                                                        10-00   
18 февраля   2015 г.                                                каб.307 
Присутствовали: 
Председатель Совета: 
Набоких С.М. 

 
-глава городского округа, 

Члены Совета:  
Барышев И.А. 
Бражников В.А. 
Башкиров И.А. 
Кирдяшкин О.И. 
 
Котляр В.А. 

-руководитель НОУ “АвтоВек”, 
-директор ООО “Юмакс+”, 
- директор ООО “Спутник-Сервис”, 
-руководитель ТП “Три Толстяка”, зам. председателя Совета, 
депутат Думы КГО, 
-индивидуальный предприниматель, 

Паниткова В.Ю, -индивидуальный предприниматель, 
Румянцев В.А. -первый заместитель Главы Администрации городского округа, 
Салахутдинов Р.Р. 
Утягулова Е.И. 

- индивидуальный предприниматель; 
-руководитель представительства Уральской торгово-
промышленной платы. 

Приглашены: 
Мельникова Людмила 
Петровна 
 
 
Сарабекова Наталья 
Валентиновна  
Русских Елена 
Александровна 
Бажина Ольга 
Владимировна 

 
-депутат Законодательного Собрания Свердловской области от 
Красноуральского одномандатного избирательного округа № 17, 
член комитета по региональной политике и развитию местного 
самоуправления; 
-начальник дополнительного офиса «Уралтрансбанка» в 
г.Качканаре 
-руководитель отделения в г.Качканар Сбербанка  России 
 
- начальник дополнительного офиса «Уральского банка 
реконструкции и развития» в г.Качканаре 

Протокол вела:  
Леонтьева Н.В. – главный специалист отдела экономики и стратегического 

развития Администрации городского округа. 
 
Заседание Совета по развитию малого и среднего предпринимательства открыл Глава 

городского округа С.М. Набоких. 
 По первому вопросу «Программы  кредитования  предпринимателей «Уралтрансбанком» 
на 2015 год» продолжила Сарабекова Наталья Валентиновна – начальник дополнительного 
офиса в г.Качканаре: 

Кредитование малого и среднего бизнеса – одно из ключевых направлений деятельности 
Уралтрансбанка. В сотрудничестве с Европейским банком реконструкции и развития банк 
разработал уникальную программу кредитования малого бизнеса. Многолетний опыт работы по 
ней позволяет оказывать предпринимателям эффективную финансовую поддержку, 
подкрепленную самыми прогрессивными банковскими продуктами и технологиями. 

Уралтрансбанк предлагает широкую линейку кредитов для различных целей. Так, 
предприниматели могут получить кредит на пополнение оборотных средств, на приобретение 
основных средств-временно приостановлено. Система построена таким образом, что 
предприниматель, начиная с небольшого кредитного лимита, с ростом своего бизнеса может 
рассчитывать на все большую сумму, позволяющую финансировать проекты для развития своего 
бизнеса и усиления рыночных позиций. 

Одним из ключевых аспектов технологии кредитования является глубокий финансовый 
анализ кредитуемой организации, что позволяет подобрать оптимальные условия по кредиту.  

Отмечу, что одной из главных целей в работе банка является длительное и взаимовыгодное 
сотрудничество с клиентом, и, как результат - “индивидуальный подход” при снижении ставки по 
процентам. 



Уралтрансбанк создал одним из первых на Урале единую площадку для успешного старта и 
развития бизнеса: старт облачного проекта — лучшее решение для малого бизнеса. Благодаря им 
затраты на персонал становятся минимальными, отсутствует необходимость в обслуживании 
громоздкого ПО, офис становится мобильным (управлять всеми бизнес-процессами теперь можно 
с любого компьютера с доступом в Интернет). 

По всем вопросам можно обращаться напрямую к руководителю или по тел.22771. 
По второму  вопросу «Программы  кредитования  предпринимателей «Сбербанком 

России» на 2015 год»  продолжила представитель «Сбербанка» Русских Елена Александровна: 
ОАО Сбербанк РФ – крупнейшая банковская структура России (1 место по активам), кроме 

того, он входит в топ-50 крупнейших по активам банков мира (34 место). Большей частью акций 
банка владеет ЦБ, участие государственного капитала составляет около 50%. Сбербанк имеет, 
пожалуй, самую долгую историю среди всех кредитных организаций России.  

Сбербанк России и Агентство кредитных гарантий запустили программу кредитования 
малого бизнеса по сниженной процентной ставке. У рынка кредитования портфеля для малого 
бизнеса на сегодняшний день самый перспективный потенциал роста. У нас действует так 
называемый «кредит доверия» -новый, нетрадиционный шаг. Внедрен в практику беззалоговый 
кредит. Решение по выдаче этого кредита занимает не более 2 дней. 

Е.И. Утягулова: Я озабочена потерей  безналичного расчёта в объектах торговли с 
выручкой менее50 т.р. в месяц. Подняли тарифы до 4%. Почему не отстаиваются  интересы этих 
предпринимателей, ведь в сложный период это чревато отказом от ваших услуг. 

Е.А. Русских: Действительно % ставка варьируется от оборота. Но если выкупить терминал 
безналичной оплаты Сбербанка, то % за услуги будет ниже. 

Е.И. Утягулова: кто выполняет обязанности управляющего? Невозможно встретиться и 
порешать вопросы на месте. 

Е.А. Русских: Руководитель из Лесного. Он бывает в Качканаре 1 раз в неделю. 
С.М. Набоких: Попрошу довести информацию о заинтересованности местного 

предпринимательского сообщества в систематизировании приездов в Качканар. 
О.И. Кирдяшкин: Убрали банкомат Сбербанка в магазине “Копеечка” на “Первомайке”. 

Жители написали коллективный протест. Прошел месяц- но ответа населению так и не 
последовало. Пожелания - учитывать интересы населения и поддерживать “обратную” связь. 

Л. П. Мельникова: Отслеживаете  динамику и эффективность поддержки субъектов малого 
и среднего предпринимательства? Активно ли пользуются? Есть ли результат? 

Е.А. Русских: На местах ведется лишь мониторинг. Информацией о динамике, 
сравнительном анализе, фактическом состоянии и тенденциях на отчётную дату располагает 
Региональный раздел по Свердловской области Центрального Банка  России. 
 По третьему вопросу «Программы  кредитования  предпринимателей «Уральский банк 
реконструкции и развития на 2015 год» продолжила  начальник дополнительного офиса в 
г.Качканаре  Бажина Ольга Владимировна : Сегодня банки предлагают хороший выбор кредитов 
для предпринимателей. Потребительский кредит для ИП стал очень доступным. Можно получить 
средства даже без декларации, некоторых справок и даже поручителей. УБРиР предлагает 
традиционные продукты с процентной ставкой от 22 до 27 %. Будет ли повышение? 
Прогнозировать не берусь, т.к. мы все понимаем, что все зависит от ключевой ставки. Тем не 
менее, есть путь использования стандартных предложений для корпоративных клиентов с 
комплексным обслуживанием. Что не менее важно, это просто и удобно для клиента. 
О.И. Кирдяшкин:  Наступили тяжелые времена и только один банк из трех присутствующих 
принял решение о повышении % ставки по ранее выданным кредитам в два раза. Напрашивается 
вопрос о репутации. Почему УБРиР заботится только о себе и не думают о постоянных клиентах, 
как им сейчас платить по кредитам? 
Решение: 
1. Поручить зам. Председателя Совета – О.И. Кирдяшкину подготовить: 
- проект обращения в ЦБ РФ  об урегулировании ситуации  в части повышения % ставки по ранее 
выданным кредитам в 2 раза, 
- обращение Уполномоченному по защите прав предпринимателей по Свердловской области Е.Н. 
Артюх о недостаточности правого регулирования кредитования СМСП и на возникающие в этой 
связи случаи злоупотребления, ущемляющие права предпринимателей и препятствующие 
развитию малого торгового бизнеса. 



 В разном  слово предоставлено Депутату Законодательного Собрания Свердловской 
области от Красноуральского одномандатного избирательного округа № 17, члену комитета по 
региональной политике и развитию местного самоуправления Мельниковой Людмиле Петровне: 

19 февраля, состоялось открытие первой в Свердловской области Общественной приемной 
Уполномоченного при Президенте Российской Федерации по защите прав предпринимателей.  
3 февраля Елена Николаевна провела ряд встреч с предпринимателями, директорами крупных 
предприятий и муниципальными властями по соседству -в Кировграде. Целью рабочей поездки 
была оценка состояния малого и среднего предпринимательства, эффективности мер поддержки и 
качества муниципальных программ в этой сфере. На Совете в г.Кировграде поднимаются также, 
как и на  территории Вашего городского округа,  аналогичные вопросы: по высоким ставкам по 
кредитным договорам, конкуренции с торговыми сетями и «теневым» предпринимательством, 
отсутствием квалифицированных кадров и недостаточностью мер поддержки. В этой связи сейчас 
активизируется работа по сбору предложений от бизнеса Свердловской области для включения их 
в доклад федерального Уполномоченного. Необходимо совместно обсуждать те вопросы, которые 
требуют дальнейшего вмешательства со стороны Уполномоченного, продвижения в рамках 
полномочий государственного органа, а также используя такой ресурс как доклад федерального 
Уполномоченного Президенту страны.  

Предлагаю пригласить Елену Николаевну на ближайший Совет для разъяснения формата 
работы, снятия волны обращений  и выстраивания “обратной связи” с территориями  . 

Кроме того, в настоящее время  формируется система территориальных помощников  
Уполномоченного. Помощник, во-первых, может технически принять личную жалобу и передать 
ее Уполномоченному. Во-вторых, предприниматели муниципалитета вместе с помощником могут 
передать вопросы о каких-то системных проблемах.Законом  предоставлена возможность 
сформировать пул общественных помощников, как по территориальному признаку, так и по 
экспертному, отраслевому признаку. Сейчас идет работа по формированию помощников по 
территориальному признаку. От Вашего округа поступило 3 кандидатуры, предлагаю поддержать 
кандидатуру члена Совета – ИП  Панитковой В.Ю. 

Малому и среднему предпринимательству, особенно в непростых условиях кризиса, крайне 
важна поддержка со стороны государства. Почему? Да потому что - на них ложится вся нагрузка 
по импортзамещению и импортоопережению. Поэтому, считаю первостепенной задачей – 
прислушаться  к мнению СМСП и сделать соответствующие выводы. У меня предложение- 
объединить усилия в использовании законодательной инициативы и поднимать комплексно 
вопросы по предметам ведения на Законодательном собрании. Проекты НПА пишут теоретики, и 
вам, как практикам, очевидны результаты принятия тех или иных нововведений. 

И хочу закончить свое выступление словами: “Дорогу силит идущий!” 
Всем спасибо. 

 
 
Председатель        С.М. Набоких 

 
 
Протокол вела        Н.В. Леонтьева 

 


